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Berliner Schachverband e.V. 
 
Kiefholzstr. 248| 12437 Berlin| Tel. 030-705 66 06| Fax 030-707 81420 

 

Protokoll der Präsidiumssitzung mit Referenten 
vom 16.12.2019 

 

 

Teilnehmer: Carsten Schmidt (Präsident und Referent für Ausbildung) 

  Christian Kuhn (Vizepräsident und Beauftragter für Schiedsrichterausbildung) 

  Dirk Gros (Schatzmeister) 

  Andreas Rehfeldt (Landesspielleiter) 

  Olaf Sill (Landesjugendwart und Referent für Freizeit- und Breitensport) 

  Hendrik Möller (Referent für Leistungssport) 

  Thomas Rehberg (Materialwart) 

  Olaf Kreuchauf (Referent MV/DWZ) 

  Ute Grabow (Referentin für Öffentlichkeitsarbeit und Schriftführer) 

  Ralf Reiser (Referent für Schulschach) 

  Frank Hoppe (Webmaster) 

 

Entschuldigt: Elisa Silz (Referentin für Frauenschach) 

  Werner Wiesner (Referent für Seniorenschach) 

  Anita Neldner (Referentin für Leistungsport und Kinderschutzbeauftragte) 

 

Ort:  Geschäftsstelle des BSV 

 

 

TOP 1: Ressortberichte und TOP 2: Jahresplanung 2020 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

Allgemeines 

Finanzplan Bitte per Mail an Dirk Gros senden. alle  

    

Carsten Schmidt    

Einladung 
Schiedsrichter 

Der Regierende Bürgermeister hat im Rahmen 
seiner Ehrungen für Ehrenamtliche mehrere BSV-
Schiedsrichter eingeladen. Die Vorschläge haben 
Carsten Schmidt und Andreas Rehfeldt erarbeitet 
(langjährig aktive Schiedsrichter). 

  

Veranstaltungen für 
2020 

Folgende Veranstaltungen sind geplant: 
o Politikerturnier (Hotel Hamburg) 
o Wettkampf Jung gegen Alt (bis U20, ab Ü60) 

Carsten Schmidt und Olaf Sill werden einen 
Termin festlegen. 

o Vorsitzendenturnier 

 
Carsten Schmidt 
Carsten Schmidt, 
Olaf Sill 

 

Vereinskonferenz 
Berlin - Brandenburg 

Nach der erfolgreichen Durchführung in diesem 
Jahr sollte auch 2020 eine ähnliche Konferenz 
stattfinden, möglichst mit stärkerer Beteiligung 
aus Brandenburg 

  

Termin Verbandstag 11.05.2020 (Wahlverbandstag). 
Carsten Schmidt informierte, dass er nicht wieder 
als Präsident kandidieren wird. 

  

Ausbildung Der C-Trainer-Lehrgang ist fast abgeschlossen. 
Leider war die Teilnehmerzahl gering. 
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Dirk Gros 

Jahresabschluss Offene Vorgänge sind schnellstmöglich an Dirk 
Gros zu übermitteln bzw. bei den Zuständigen 
anzumahnen. 

alle  

Stand Finanzen Es ist noch keine Aussage dazu möglich.   

 

Ralf Reiser 

Veranstaltungen 
2019 

Alle bewährten Veranstaltungen wurden wieder 
durchgeführt: 
o Schnellschachturnier (105 Mannschaften) 
o Berliner Schulschachmeisterschaft 
o Einzelturnier für vereinslose Schüler (288 

Teilnehmer) 
Zusätzliche fand die Deutsche 
Schulschachmeisterschaft in Berlin statt. 

  

Schulschachpatent Ein Lehrgang wurde in Berlin durchgeführt, der 
voll ausgelastet war. 2020 soll eine weiterer 
Lehrgang durchgeführt werden. 

  

Homepage Ralf Reiser betreute die Schulschach-Homepage, 
vor allem durch Bekanntgabe von Informationen. 

  

Finanzen Ein- und Ausgaben waren 2019 fast gleich. 
Etatvorschlag 2020: 500 €; Carsten Schmidt 
schlägt Beibehaltung von 1.500 € vor. 

  

 

Frank Hoppe 

Nachfolger Ein Nachfolger für den Webmaster wird seit 
Jahren gesucht. Martin Schmidt hatte Interesse 
bekundet, es gab aber keine Rückmeldung. 
Christian Kuhn: Martin Schmidt hat ihm 
gegenüber sein Interesse bekräftigt, würde das 
Amt aber erst nach der geplanten 
Systemumstellung übernehmen. 
Diese könnte laut Christian Kuhn noch vor dem 
VT erfolgen. 

  

 

Olaf Sill (Breitensport) 

Kinderfeste u.ä. Der BSV nimmt an vielen Veranstaltungen teil, 
meist vertreten durch Uwe Lazik. 

  

Karpow am 
03.10.2020 in Berlin 

Der Besuch wird im Rahmen der Bersarin-
Ausstellung stattfinden. Der Termin steht fest, die 
Finanzierung übernimmt die Russische Botschaft. 
Der BSV übernimmt folgende Aufgaben: 
o Bereitstellung der Räumlichkeiten 
o Organisation eines Kinderschachturniers 
o Organisation einer Simultanveranstaltung mit 

25 Kindern (max. 12. Jahre) 
o Fragestunde mit Kindern 

  

 

Olaf Sill (Jugend) 

U8 2022 wird eventuell eine Deutsche 
Einzelmeisterschaft stattfinden. 

  

DSJ Die mögliche Eigenständigkeit der DSJ wurde 
mehrmals beraten. Der Ausgang ist offen. 
Der BSV sollte festlegen, wie sich Berlin auf der 
DSJ-Konferenz verhalten soll. 

  

300 € vom LSB Der Betrag wurde für gute Jugendarbeit gewährt 
und muss bis Jahresende für die laufende Arbeit 
ausgegeben werden. 
Es wird beschlossen, dafür 2 Drucker und Toner 
anzuschaffen. 

  
 
 
 
5 - 0 -0 

DSSM Berlin hat für WK 2-4 und M den Zuschlag 
erhalten. 

  

DLM Durchführung im Oktober 2020 in Berlin, die 
Berliner Schachjugend wird Unterstützung bei der 
Organisation geben. 
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Etat 2019 Überschreitung des Budgets um ca. 1.000€. 
Der neue Etat wird im Februar 2020 von der 
Jugendwartetagung beschlossen; er wird ca. 
10.000€ betragen. 

  

 

Olaf Kreuchauf 

Laufende Arbeiten Wurden 2019 zügig erledigt.   

Etat 200 €.   

 

Christian Kuhn 

SR-Lehrgänge 2 Lehrgänge wurden durchgeführt, 1 ist 
ausgefallen. 
Für 2020 sind folgende Lehrgänge geplant: 
1 RSR (nicht kompakt) 
1, eventuell 2 VSR (kompakt) 

  

Etat 2019 gab es bei RSR einen Überschuss, bei VSR 
einen Verlust. 
Etat 2020: 1.000 €. Carsten Schmidt regt 
Erhöhung auf 1.500 € an. 

  

 

Hendrik Möller 

Konferenz 
Kommission 
Leistungssport 

Hendrik Möller berichtete kurz. 
o U8: Der DSB sieht eine eventuelle Deutsche 

Meisterschaft positiv. 
o Konkrete Kooperationen der Landesverbände 

im Leistungsbereich gibt es nicht. 

  

Turnierfahrt Für den D3-Kader wäre eine Turnierfahrt 
wünschenswert. Dazu müsste der Etat erhöht 
werden. 

  

Training 2020 sollte unabhängig von der Teilnehmerzahl 
für jede LG ein Training pro Quartal gewährleistet 
werden. 

  

Etat 2019 muss der Etat überzogen werden, falls für 
gute Leistungen (EM, WM) Zuschüsse gezahlt 
werden. 
Etat 2020: Wird per Mail geschickt; Begründungen 
werden beigefügt. 

  

 

Thomas Rehberg 

Material Die Vereine gehen nicht pfleglich genug mit dem 
Material um. 
Auch Falschtransporte kommen vor und sollten 
künftig vermieden werden. 

  

Anträge für 
Ausleihen 

Sind unbedingt erforderlich.   

Aufbewahrung Es wird eine Kiste benötigt, die Platz für das 
gesamte Material bietet. 
Thomas Rehberg schickt einen 
Kostenvoranschlag an Dirk Gros (für 2020). 

 
 
 
Thomas Rehberg 

 

Vorzuhaltende 
Materialmenge 

Carsten Schmidt lehnte es ab, eine 
Mengenvorgabe zu machen. Die Vereine werden 
über das jeweils Vorhandene informiert; 
Mehrforderungen können nicht berücksichtigt 
werden. 

  

Inventur Wird ca. Ende Januar durchgeführt. Thomas Rehberg  

 

Andreas Rehfeldt 

Etat Der Etatvorschlag für 2020 wird dem 
Schatzmeister später mitgeteilt. 

  

 

Christian Kuhn 

Vereinsstammtisch Der Stammtisch wurde wiederbelebt, leider 
aufgrund eines Terminproblems nur mit sehr 
wenigen Teilnehmern. Es wird angestrebt, ihn 
quartalsweise durchzuführen. 
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Ute Grabow 

ÖA Die Arbeit mit den "alten Medien" bringt keine 
direkten Ergebnisse. Es wurden allerdings 2019 
einige Artikel zum Berliner Schach veröffentlich, 
die Links finden sich auf der Homepage. 
Falls es sinnvoll erscheint, mit den "neuen 
Medien" zu arbeiten, ist die Mitwirkung eines 
Social-Media-Kenners erforderlich. 

  

 

TOP 3: Bundesliga-Zentralrunde 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

Feierabendliga Wird am 30.04.2020 im Maritim stattfinden   

Eintrittskarten für die 
Vereine 

Es wird angestrebt, jedem Verein wieder 3 Karten 
zur Verfügung zu stellen. Darüber wird auf der 
nächsten Präsidiumssitzung entschieden werden. 

  

 

TOP 4: Anträge 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

Zuschussanträge 
Jugend 

Die Anträge von Fock, Klühs, Ermitsch, Torosyan 
und Isaitschikow werden in Höhe von jeweils 150€ 
bewilligt. 

 4 - 1 - 0 

Zuschussantrag 
Senioren-WM 

An der im März 2020 stattfindenden Senioren-
Mannschafts-WM wird eine Berliner Mannschaft 
teilnehmen. 
Dafür wird ein Zuschuss bewilligt, die Höhe wird 
zu einem späteren Zeitpunkt festgelegt. 

  

 

TOP 5: Verschiedenes 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

Adressenmaterial Der Stand des Projekts ist unbekannt. Carsten 
Schmidt wird Bettina Bensch fragen. 

Carsten Schmidt  

 

Für das Protokoll: Ute Grabow (Schriftführer) 


